

ASSET MANAGER

GEMEINSAM ERREICHEN WIR MEHR • POWERED BY IGUV

INTERVIEW
MIT DER FINMA
s.6/7

ALGORITHMEN UND KI IN DER FINANZBRANCHE \$.34/35

DIE GRÖSSTEN HERAUSFORDERUNGEN FÜR UVV • S.26/27

PMS – WIE WÄHLT MAN DAS RICHTIGE SYSTEM • S.30/31

ÜBERREGULIERUNG ≠ VERBRAUCHERSCHUTZ • S.4/5

DAS NEUE DATENSCHUTZGESETZ • S.22/23





Was ist Osmium?

In seiner Rohform ist Osmium bereits extrem selten. Die Menge an verfügbarem Gold zum Beispiel liegt bei weit mehr als dem 1000-fachen gegenüber Osmium. Das Edelmetall wird in seiner kristallinen Form an Sachanleger ausgegeben. Denn dies ist die einzige Form, die in der Schmuckbranche und im Uhrensegment verarbeitet wird.

Dies liegt einfach gesagt daran, dass es wie ein Diamantenteppich funkelt, aber einen intrinsischen Wert besitzt, der erlaubt, dass es aus dem Schmuck auch wieder ausgebaut werden kann und damit wieder Sachanlagemetall wird. Allerdings tut das kaum jemand, denn Osmium-Schmuck ist ganz besonders schön und langlebig.

Mit seiner extremen Wertdichte kann man den Gegenwert eines Einfamilienhauses in der Hosentasche transportieren. Damit ist Osmium auch eine Art «Fluchtwährung» geworden. Zudem kann man es wegen der internationalen Zollabkommen unkompliziert um die gesamte Welt herum bewegen.

Osmium gilt nicht nur als das schönste, sondern auch als das einzige unfälschbare Edelmetall. Seine Kristallstruktur besteht aus Millionen perfekter Spiegel mit festen Ausrichtungen. Diese Struktur erlaubt die zweifelsfreie Wiedererkennung jedes Stückes kristallinen Osmiums. Sie wird in der Osmium-Weltdatenbank gespeichert, die jedes Stück mit einem hochauflösenden HDR-Oberflächenscan und 3D-Reliefscans enthält. Ausserdem werden natürlich Gewicht und Masse sowie der Sparklegrad der Oberfläche gespeichert.

Foto: Orient Collier und Wave Ring by Oslery GmbH

Das deutsche Osmium-Institut zur Inverkehrbringung und Zertifizierung von Osmium dient dem Zweck, einen einheitlichen Umgang in Handel und Verarbeitung von kristallinem Osmium zu gewährleisten und international voranzutreiben. Der Aufbau weiterer Institute auf dem gesamten Globus steht dabei im Fokus und ist mit 30 Instituten sehr weit vorangekommen. Denn Osmium war noch vor zehn Jahren weitgehend unbekannt. Heute

scheint es einigen alteingesessenen Sachanlagemetallen den Rang abzulaufen.

Der bemerkenswerte Erfolg von Osmium ist vor allem darauf zurückzuführen, dass es gelungen ist, Produkte herzustellen, die für den Schmuckmarkt als Halb-

zeug dienen, die von Sachanlegern erworben und später der verarbeitenden Industrie wieder zugeführt werden können. Aus diesem Grund ist jede Art von kristallinem Osmium in Disk- oder Barrenform neutral zu sehen und nicht abhängig von der Mode eines bestimmten Jahres. Sie wird dann verarbeitet, wenn der Schmuck wirklich hergestellt werden soll.

Seit Beginn 2021 ist es möglich, Barren und Disks bei den Osmium-Instituten kostenfrei ineinander umzutauschen. Auf diese Weise können Barren Stück für Stück erworben und an einem beliebigen Tag in Disks getauscht werden.

Wiederverkauf von Osmium

Für den Wiederverkauf können sowohl eigene Kontakte (wie Juweliere oder private Sachwertanleger) genutzt und das Osmium unter Verwendung des Owner-Change-Codes umgeschrieben werden, als auch der www.Osmium-Marketplace.com. Hier können Osmium-Händlern auf der gesamten Welt die eigenen Stücke mit einem selbst gewählten Spread zum Weiterverkauf angeboten werden.

Wichtig ist diese Plattform aber

echte Ware zu erhalten. Und der Kauf gebrauchter Ware ist sicher kein Problem, da wir von Haltbarkeiten von mehreren Milliarden Jahren sprechen. Das mag auch der Grund sein, warum Osmium den Beinamen «das ewige Metall» besitzt.

Noch sind die Preise für kristallines Osmium auf einem niedrigen Niveau

Einflussfaktoren auf die Berechnung des Preises sind neben Angebot und Nachfrage nach kristallinem Osmium und Rohosmium auch Daten wie die Ernterate. Sie gibt täglich an, wieviel Prozent des gezüchteten Osmiums wieder in das Recycling zurückgeführt werden müssen, da die Uhren-

auch für Menschen, die aus privater Hand kaufen möchten. Die Zertifizierung wird auch für private Ware durch die Osmium-Institute gewährleistet. Damit kann man auch auf dem Zweitmarkt absolut sicher sein.



«OSMIUM GILT ALS DAS

EINZIGE UNFÄLSCHBARE

EDELMETALL.»

und Schmuckindustrie ausschliesslich konstanten Sparkle und keinerlei Kristallisationsspikes akzeptieren.

Die Preisentwicklung, die Big Bang genannt wird, könnte bei Erreichen der Nichtverfügbarkeit von Osmium einen Sonderfall auf dem Markt auslösen, dessen Eintreffen möglich, aber zeitlich schwer abschätzbar ist.

Klar ist: Wer Osmium kauft, sollte nicht spekulieren, sondern einen langen Horizont für seine Sachanlage besitzen.

Wer Osmium erwerben möchte, kann sich auf der Seite www.osmium.com sowohl einzelne Stücke als auch Paketangebote der Osmium-Institute ansehen und ordern.

Weitere Informationen finden Sie hier: www.iguv.ch/osmium. Aber natürlich ist auch die Kontaktaufnahme über das Osmium-Institut Schweiz direkt möglich: +41 77 496 79 30, oder per Mail an switzerland@osmium-institute.com.

«OSMIUM ALS SACHANLAGE FÜR ANLEGER MIT EINEM LANGFRISTIGEN HORIZONT.»



Foto: Osmium-Disk mit OIC (Osmium-Identification-Code)

